

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 250

### Insuficiente el techo presupuestal 2024 para Tlalpan, asegura alcaldesa

- *Solicitan personas legisladoras precisión en los gastos programados para 2024*

**21.11.23.** Con el objetivo de atender las principales demandas de la ciudadanía, la alcaldesa en Tlalpan, Alfa Eliana González Magallanes, solicitó ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México incrementar el presupuesto 2024, a fin de destinar 527.7 millones de pesos a la red hidráulica y 53.9 millones de pesos para seguridad.

Para dar apertura al diálogo, la congresista Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), presidenta de la comisión, indicó que esta mesa de trabajo se fundamenta en la Ley Orgánica y el Reglamento de la Ciudad de México, es necesaria para conocer el destino de los recursos económicos que provienen de las contribuciones de la ciudadanía, y para precisar los proyectos prioritarios y las acciones a realizarse con presupuesto correspondiente al ejercicio fiscal 2024.

En la ronda de intervenciones, la diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) aseguró que el tema prioritario en la demarcación es la seguridad, por lo que preguntó a la alcaldesa qué acciones se tienen contempladas para el siguiente año, así como el presupuesto destinado para tal finalidad, y el impacto esperado. Asimismo, cuestionó el avance presupuestal referente al Presupuesto Participativo en la demarcación.

Por la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, la legisladora Xóchitl Bravo Espinosa se refirió también al Presupuesto Participativo y cuestionó el motivo por el que no se aplicaron 17 millones de pesos en los proyectos correspondientes, cuántas colonias se verán afectadas y cuál es el total del presupuesto comprometido.

La diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) celebró la reactivación de las estancias infantiles, y que se haya destinado un presupuesto de 11 millones para la atención de niñas y niños. Preguntó si para 2024 habrá un aumento en este presupuesto, y si continuarán los programas de esterilización de mascotas y de bienestar animal.

En tanto la congresista Luisa Adriana Gutiérrez Ureña (PAN) refirió que, de acuerdo con los resultados obtenidos en favor de la ciudadanía, la solicitud de incremento a su presupuesto es congruente, por ello preguntó en qué se aplicarían dichos recursos, el monto de recursos ejercidos y comprometidos en el capítulo 6000 referente a obra

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

pública y qué proyectos de impacto están programados en la materia para el próximo año.

En referencia a los trabajadores de la alcaldía despedidos de manera injustificada, y que cuentan con un laudo favorable emitido por las instancias pertinentes, el diputado Carlos Hernández Mirón (MORENA) pidió conocer las causas por las que se ha considerado que no existe suficiencia presupuestal para la reinstalación y el pago correspondiente. Preguntó por los logros en materia de empleos generados, la erradicación de las chelerías y el proyecto de seguridad implementado en la presente administración.

### **Detalla alcaldía Tlalpan que atenderá la regularización de 44 asentamientos humanos irregulares**

Al resaltar las acciones realizadas en el presente año en obras, servicios y programas sociales, la titular de la alcaldía de Tlalpan, Alfa Eliana González Magallanes, aseguró que el techo presupuestal de tres mil 114 millones de pesos autorizados para 2024 resulta insuficiente.

Si bien, explicó, los recursos representan un aumento de 7.9 por ciento con relación al 2023, la mayor parte ya está etiquetado y para gastos de operación sólo se cuenta con 860 millones de pesos, es decir, 2.8 por ciento más, en comparación con el de este año; sin embargo, el aumento no representa ni siquiera la inflación acumulada.

La alcaldesa detalló que la red hidráulica en Tlalpan ya cumplió en "exceso su vida útil", lo que ha ocasionado fugas, hundimientos, afectaciones a las vialidades y desabasto de agua, y la zona de Coapa vive la situación más "preocupante", por lo que se requieren 527.7 millones de pesos para la ejecución de obra.

Adicionalmente, subrayó que en materia de seguridad se necesita un presupuesto adicional de 53.9 millones de pesos para la compra de 34 patrullas y la contratación de 68 nuevos elementos policíacos para reforzar los cuadrantes en la demarcación.

Finalmente resaltó el apoyo a proyectos agrícolas y pecuarios en los rubros de agroecosistemas ornamentales, de hortalizas, de maíz, de forrajes, así como de pequeña maquinaria agrícola, además de la elaboración de 44 estudios indispensables para la regularización del mismo número de asentamientos humanos irregulares.

--oOo--